

MANIFIESTO – 20 DE NOVIEMBRE:

DÍA UNIVERSAL DE LOS DERECHOS DE LA INFANCIA Y DE LA ADOLESCENCIA

Hoy, 20 de noviembre, nos reunimos para recordar algo que no es solo una fecha: es un compromiso. En 1989 el mundo reconoció oficialmente que los niños y niñas no son “pequeños adultos”. Son personas con voz, con valor y con derechos. Y esos derechos deben ser respetados siempre.

Nosotros, estudiantes de 1º de Bachillerato, queremos alzar la voz por todos aquellos que no pueden hacerlo todavía.

Porque ser niñ@ y adolescente significa tener derecho a crecer sin miedo, a vivir en un entorno donde se les cuide, se les escuche y se les respete.

Significa tener derecho a:

- **Ser protegidos** de la violencia, del abuso y de la explotación.
- **Recibir educación** para aprender, pensar, soñar y construir su propio futuro.
- **Jugar**, porque el juego también es aprender a vivir.
- **Tener una familia o una comunidad** que los acompañe, que los abrace y los quiera.
- **Ser escuchados**, porque sus opiniones importan.
- **Tener acceso a la salud**, a una alimentación digna y a un hogar seguro.

Sin embargo, sabemos que estos derechos no siempre se cumplen.

Hoy, en nuestro mundo, millones de niños y adolescentes trabajan cuando deberían estar en clase; algunos huyen de guerras que ellos no provocaron; otros viven sin agua, sin escuela o sin amor.

Y muchos, incluso aquí cerca, se sienten solos, ignorados o sin espacio para ser quienes son.

Por eso hoy afirmamos:

Que no podemos mirar hacia otro lado.

Que no basta con conocer los derechos: hay que defenderlos.

Que la infancia debe ser protegida, cuidada y celebrada.

Somos la generación que no quiere callar.

Somos la generación que puede cambiar algo.

Hoy nos comprometemos a mirar más, a escuchar mejor y a actuar con empatía.

A no tolerar la burla, el desprecio, la discriminación o la violencia en ninguna de sus formas.

A construir espacios donde cada niño y niña pueda sentirse libre, respetado y feliz.

Porque un mundo que cuida a su infancia y a su adolescencia es un mundo que tiene futuro. Gracias.